
本报菏泽9月23日讯 (记者
李贺) “明年9 . 19林交会，我们还
会来菏泽，还会来参展。”22日下
午，第九届中国林产品交易会历
时四天，顺利闭幕。参会人数达
1 8 . 7万人次，分别来自1 2个国家
和地区以及国内 1 8个省市自治
区，签订投资、销售合同及协议
163个，金额32 . 9亿元，现场交易额
1 . 26亿元。

与往届相比，本届林交会参展
企业多，展品档次高，金奖、名牌产
品荟萃，展品包括木质建材、木质
工艺品、家具、苗木花卉、林业机械
等十大类上万个品种，近200家中
国林博会金奖、名牌产品在林交会
亮相。

林交会上，外地精品企业组团
来参展。江西等五个省以省为单位
集中展示林博会金奖产品，让市民
大开眼界。“这个木碗真是太精致
了，以前从来没有见过。”许多市民
在本届林交被外省展品吸引。22日
下午，临近闭馆时，许多市民仍然
恋恋不舍，纷纷采购林业食品、林
业工艺品，林交会成了他们购物的
乐园。

本届林交会共评出参展产品
金奖61个，优质产品奖48个。江西
省林业厅等8个单位被授予“特别
贡献单位”荣誉称号；大兴安岭神
州北极木业公司等6个企业被授予

“突出贡献企业”荣誉称号；157家
企业被授予“山东省林业产业龙头

企业”称号。
展会期间首次举办了中国林

业产业(品牌建设与资本运作)高峰
论坛暨山东省林业产业龙头企业
授牌仪式，对促进全国、全省及菏
泽市林业产业快速健康发展，将产
生重大而深远的影响。

“今年办会水平和规模上了一
个档次，产业论坛和龙头企业颁奖
办得比往届更有特色，知名人士专
家学者的参与更有含金量，产品专
业化分类内容更有针对性、专业化
特色。林交会要办出自己的特色，
体现出平原林业的特色，这样才能
有足够的生命力。”参与第九届中
国林产品交易会座谈会的专家们
提出自己的观点。

第九届林交会获得专家、参展商一致好评，但他们也称应更具特色更重宣传更专业

“上了一个台阶，但还可以更好”
本报记者 李贺

本报菏泽 9月 2 3日讯

(记者 张歆然 通讯员

葛民 李慎磊 ) 9月19日

至21日，第九届中国(菏泽)

林交会在菏泽市中国林展

馆举行。菏泽市知识产权局

组织专利执法人员进驻展

会，在展会期间开展专利执

法和知识产权维权宣传咨

询活动。

会展期间，菏泽市知识

产权局在现场设立了知识

产权流动咨询台，接受专利

维权及相关法律等问题咨

询百余人次；登记标有专利

标识产品40余件，经法律状

态检索，末发现假冒专利产

品；同时，就专利申请及实

施转让等问题进行了现场

解答；对参展企业的专利产

品进行了现场检查，并指导

参展企业如何正确使用专

利标识，指导消费者如何辨

别假冒专利产品；参会发放

宣传资料200余册；受到了

广泛好评。

此次执法活动，大大增

强了展会参展商和消费者

的知识产权保护意识，维护

了专利权人及消费者的合

法权益，避免了展会期间出

现知识产权纠纷案件，为展

会营造了良好的知识产权

保护环境。

林交会共展出

专利产品40余件

9月22日，第九届中国林产品交易会落下帷幕，本届林交会作为历届规模最大的
一届，专家们均认为，这届林交会整体上了一个新台阶，不过还有许多地方需要改进。

“只有特色才能办好林交会。”全国木材行业管理办公室主任、国家林业局发
展规划与资金管理司副司长孙建说，林交会应该依托平原林业特色，包括柳编、
桐木，尤其是牡丹产业化，“特别是在目前全国性林业展会已经由这一个发展到
五个的情况下，更应突出特色”。

★吴平旺毕业证(号：
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在在““咱咱家家门门口口””举举办办的的盛盛会会
今日菏泽
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“今年林交会上的商品明显
上了档次，尤其是外地企业数量
多，精品多。在金奖展区内几个
项目都不错，我准备联系代理事
宜。”林交会上一位参展商说，本
届林交会上很“有看头”。

直到开幕前几天仍有企业
不断申请展位，但当时展位早已
提前报满。据统计，本届林交会
参展企业达到了630余家，标准
展位840个，其中特装面积6500平
方米，大兴安岭森工集团、内蒙
古森工集团和青岛乾艺木屋有
限公司首次在中国林展馆展示
生态木屋，成为本届林交会的一

大亮点。近200家中国林博会金
奖、名牌产品在林交会亮相。

“相比前几届林交会，本届
林交会规模大有提升，源于前期
招商招展工作做得充分。”第九
届林交会筹备处工作人员介绍，
为了办好本届林交会，加大宣传
力度，市领导带队前往外省市大
型林木企业邀请参展，逐个邀请
林博会金奖企业参展，使本届林
交会参展企业档次大大提高。

“卖了产品，做了宣传，找到
了合作伙伴”，成为众多参展商对
此次林交会的一致评价，“下次还
要来参展”。

更“有看头”

招商招展下了大“力气”

说林交会

▲林交会现场，许多展位内的商品上都贴着“已售”字样。
本报记者 李贺 摄

总结与反思

在第九届林交会期间，首次
举办的中国林业产业(品牌建设
与资本运作)高峰论坛对如何打
造林业品牌等问题进行了深入的
探讨。在论坛上，中国品牌推进会
特聘专家、国务院发展研究中心
副局长岳颂东，就如何打造好中
国林产品的国际品牌做了演讲，
听讲企业家们称受益匪浅。

“现如今情况下，国家政策
如何调整，是大调整还是小调整
是我们非常关心的问题。”一位
企业家说。在论坛上，孙建就我
国林业产业当前形势和近期重
点进行分析，使与会企业家对国

家林业产业政策有了新的把握。
“高层论坛切合当前实际，

服务企业发展，对促进全国林业
产业快速健康发展，将产生深远
的影响。”孙建说，论坛的举办包
含着重要林业信息的交流，应该
用好这一形式，把论坛继续办下
去，丰富林交会活动。

此外，山东省157家林业产
业龙头企业授牌仪式同时举行。

“一系列活动给了许多企业
不得不来林交会的理由。”林交
会筹备处工作人员说，通过颁奖
丰富了林交会的内容，提升了林
交会的知名度。

高端论坛等活动

提供不得不来的理由

在林交会上，看热闹的市民
多一些，而专业的外地采购商不
够多。一位林业机械生产商直
言：“你看这来往的人群，许多是
一家几口来采购林业食品的，甚
至还有抱着孩子的妇女、有拿着
垃圾袋收废纸的中年妇女，专业
的采购商太少了”。

参展专家称，作为一个交易
会，专业采购商必不可少，有交
易林交会才能有生命力。这需要
政府切实加大宣传力度，提高林
交会的知名度。一位参展商讲了
这么一个故事：来林交会之前我
们和一个客户说要去参加林交

会，作为菏泽本地的林产品加工
企业，他甚至不知道林交会什么
时候开始。

“一定要多宣传林交会，让人
提起菏泽，除了能想起牡丹，还应
该想起林交会。”一位参展商说。

针对如何提高林交会的知名
度、办好林交会，在林交会座谈会
上专家们提出了许多有益的建
议，“参照义乌等城市举办林业展
会的经验，明年应该把山东省林
业产业龙头企业邀请来，对林博
会金奖企业继续进行邀请。在办
会机制上，对政府搭台、企业唱戏、
市场化运作的模式慢慢创新”。

专业采购商少

“一菏泽企业不知林交会”

林交会上，有的展位有名无
实，企业买下展位不来参展。有
的滥竽充数，与林业没有任何关
系却参展。

在本届林交会座谈会上，
有专家就指出，“这届林交会
还没有摆脱被动办会”，而这对
林交会本 身 的 发 展 来 说 无 益
处，“应该抓好落实，对于一些
本身不愿意来参展的企业不
要强求，靠把展会办好，逐步
依靠展会自身的吸引力吸引
参展商，这样才能让展会有生
命力”。

第九届林交会开幕当天下

午，在二楼林业综合展区，记者
看到，部分展位已经撤展，也有
的展位根本就没来参展商，取而
代之的是卖字画、渔具的商户，
与林交会毫无关系。

“我们企业产品基本上都
是出口，林交会上很难找到客
户，前几次参展的情况也不好，
所以每次来只是走个过场。”一
位本地参展企业坦言，参加一
次林交会如果进行特装要花费
几万元钱，有些县区参展设计
的展位造价几十万，但是最后
只能扔在那里当垃圾，“太浪
费，也不环保”。

专业与特色不明显

部分参展商称“走过场”
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“““明明明年年年999....111999，，，我我我们们们还还还来来来菏菏菏泽泽泽参参参展展展”””
第九届中国林产品交易会22日闭幕，四天现场交易额1 . 26亿元

林交会观察
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